

Discurso anticomunista de Manuel Escalante

Don Manuel Escalante Durán pronunció recientemente por radio y televisión un discurso que ha sido profusamente difundido por el Partido Republicano. El señor Escalante es candidato a la Vice-Presidencia, y se dice de él que, en caso de ganar las elecciones el Dr. Calderón Guardia, asumirá la Presidencia apenas 6 meses después de que el doctor se haga cargo de ella. De manera que si son ciertas las comidillas callejeras, el señor Escalante Durán, miembro de nuestra más rancia oligarquía económica y social, es el posible Presidente de la República en el caso de que el Partido Republicano gane las elecciones.

La forma en que está siendo difundido el discurso del señor Escalante revela que su partido lo considera algo así como su línea ideológica. Es pues, muy importante analizar este "Mensaje", para situar la verdadera postura ideológica del Partido Republicano de hoy, el cual, según algunos ingenuos, es el mismo de ayer, el de la época de la promulgación de las Garantías Sociales y el Código de Trabajo.

Don Manuel comienza el "mensaje" que comentamos haciendo alarde de sus logros como embajador en Washington y en la OEA, funciones que desempeñó hasta hace poco tiempo. Se trata, por supuesto, de empréstitos. El señor Escalante quiere convencer al país que la política de empréstitos con los bancos americanos, que nos tienen sumidos en una situación ruinosa por el alto nivel de los intereses que estos pagan y por las condiciones generales en que nos son impuestos, es una política conveniente y hasta sabia. Y se presenta como un hombre de confianza del Departamento de Estado (cosa que es cierta), para deducir que su elección sería buena porque su presencia en la Primera Magistratura de la nación sería una garantía para conseguir nuevos empréstitos. Más adelante en su discurso, el señor Escalante vuelve sobre el tema para decir textualmente: "Es, pues, deber del gobierno venidero, Y NOSOTROS ASUMIMOS ESE DEBER, producir la confianza necesaria al inversionista, nacional o extranjero, que unos y otros son de GRAN UTILIDAD".

De manera que el señor Esca-

SE DEFINIO COMO HOMBRE DE CONFIANZA DEL DEPTO. DE ESTADO, POR UNA POLITICA ENTREGUISTA Y POR ACABAR CON EL CONTROL DE LA ENSEÑANZA POR EL ESTADO

lante, posible Presidente de Costa Rica, posible Presidente de la República si gana el calderonismo, presenta como credenciales suyas su amistad con los círculos del State Department y como panacea de nuestros males, contraer nuevas deudas con los bancos americanos al 6 por ciento y bajo condiciones que significan la pérdida de nuestra soberanía nacional.

Pero el discurso de don Manuel no se limita a recomendar la política de empréstitos con el imperialismo y de la consecuente sumisión. También, como es de suponerse, contiene una definición de anticomunismo, redactado en los siguientes términos:

"Estamos, pues, contra el comunismo, que despoja al hombre de su libertad, atributo básico de la entidad humana, y destruye su dignidad; que desconoce al individuo frente al Estado, que elimina los derechos naturales de la persona humana, y desconoce las jerarquías establecidas por Dios, etc".

De manera que el nuevo Partido Republicano, el que presenta la candidatura del Dr. Calderón Guardia después de "lavarse en Washington" su "manchas" pro-comunistas, considera que el comunismo despoja al hombre de su dignidad, le arrebató su libertad y lo convierte en un esclavo del Estado. Pero este mismo Partido Republicano con el Dr. Calderón Guardia como Presidente suscribió un pacto con el

Partido Vanguardia Popular en 1942, y gracias a esta alianza, logró conservarse en el Poder, y promulgar las leyes sociales que hicieron popular al Dr. Calderón, leyes que son hoy el pivote de la propaganda calderonista, leyes inspiradas, según el señor Escalante, en el socialismo cristiano. Pero todo el mundo sabe que esas leyes, de tan noble inspiración, fueron obra de la lucha librada por Vanguardia Popular bajo las administraciones del Dr. Calderón Guardia y Teodoro Picado.

Al referirse al problema educacional el señor Escalante Durán hace una definición de la política del Partido Republicano muy grave concebida en los siguientes términos:

"En consecuencia, consideramos que la educación es función y atributo esencial de los padres de familia, con el concurso del Estado". Como se sabe, detrás de esta tesis, encaminada a halagar a los padres de familia, se esconde la política de la iglesia de sustraer del control del Estado, para asumirla ella, la función de educar al pueblo. Para mayor evidencia, veamos lo que dice el señor Escalante Durán más adelante: "Combatimos, por lo tanto, por débil y velado que sea, cualquier asomo de SOMETER LA ENSEÑANZA A MONOPOLIO DEL ESTADO, porque es un medio de convertirla en instrumento de formación política, etc."

En Costa Rica, desde la Refor-

ma Liberal, nuestros próceres lograron que la enseñanza fuera por esencia función del Estado. Así se consiguió que la iglesia no continuara usándola para fines anticientíficos y antidemocráticos. Eso ha contribuido a que nuestro pueblo sea uno de los más cultos del Continente. Por desgracia entre las cosas que hizo el Dr. Calderón Guardia como Presidente, estuvo la derogatoria de las leyes liberales sobre educación. Y como si eso fuera poco, ahora nos viene don Manuel Escalante a anunciar que si el Partido Republicano gana las elecciones, va a poner la enseñanza pública en manos de la iglesia, que no otra cosa significa la engañosa tesis de "ponerla en manos de los padres de familia".

En suma, que el discurso de don Manuel dió la tónica de lo que es hoy el Partido Republicano y de lo que debe esperar el pueblo que haga si gana las elecciones del 4 de Febrero.

Este discurso confirma nuestra tesis de que el único voto bien emitido el 4 de Febrero, es el que se emita por Enrique Obregón para Presidente y por sus papeletas de diputados y municipales.

Gobierno provisional argelino celebra reunión en Marruecos

RABAT, 8 (SINJUA). —El Ministro de Información de Argelia, Mohamed Yazid, declaró hoy que el gobierno provisional de la República Argelina en su reunión celebrada en Mohamedia, ha discutido las posibilidades de negociaciones con Francia y la situación en general. El Ministro hizo pública esta declaración en una conferencia de prensa que dió en Mohamedia, que se llamaba antiguamente Federal en la costa atlántica, a 14 millas al noroeste de Casablanca, donde los ministros del Gobierno argelino se reúnen a partir de ayer bajo la presidencia del Primer Ministro Ben Yousef Ben. Esta es la primera reunión de tal tipo celebrada en territorio marroquí.

La libertad de prensa es una de las que a la nación más honran y andando el tiempo de las que más habrán de aprovecharle.

Dr. José María Castro MADRIZ

Radio Habana-Cuba

LAS TRANSMISIONES DE RADIO HABANA CUBA SE HACEN A LAS HORAS Y FRECUENCIAS SIGUIENTES:

A PARTIR DE LAS TRES DE LA TARDE
(Hora de Costa Rica)

en 49, 31 y 25 metros

A PARTIR DE LAS DIEZ DE LA NOCHE
(Hora de Costa Rica)

en 49 metros como transmisión única porque cesan todas las demás a esa hora